



ENTREVISTA

LUIS MEDIERO OSLÉ | Gerente de la Universidad de Salamanca

“Pasamos más controles que otros organismos”

Luis Mediero Oslé explica que las universidades públicas españolas pasan todos los años por controles externos e internos que auditan la gestión que realizan • La Universidad está a la espera de que la Junta se pronuncie sobre la oferta de empleo y la RPT para personal de administración

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

El pasado 25 de octubre, en las 30 Jornadas de Gerencia Universitaria celebradas en Cádiz, los gerentes de las universidades públicas españolas emitieron un comunicado en el que reivindicaban la transparencia del sistema universitario y la autonomía del mismo frente a los ataques de los que está siendo objeto en los últimos meses. El gerente de la Universidad de Salamanca, Luis Mediero Oslé, repasa los puntos de esa declaración, y otros aspectos de actualidad en la Gerencia de la Universidad de Salamanca.

PREGUNTA - El comunicado firmado en las Jornadas de Gerencia Universitaria asegura que el sistema universitario es eficiente y transparente. ¿Qué controles existen?

RESPUESTA - Estoy completamente de acuerdo con esta afirmación que se recoge en el comunicado. La universidad está sometida a una gran cantidad de controles, en muchos casos más que otros organismos. En un foro de consejos sociales que tuvo lugar en la Universidad de Valladolid hace poco puse de manifiesto esto mismo en mi intervención. Existen controles internos y externos, controles dobles, en muchos casos.

En primer lugar, la mayor parte de las universidades (no es obligatorio) cuentan con su propio sistema de control interno, con labores de auditoría o intervención, y que buscan analizar la idoneidad del gasto. En segundo lugar están los consejos sociales, con unas competencias claramente definidas en la Ley Orgánica de Universidades, entre las que está el control de la ejecución económica. Estos son dos órganos internos de la universidad, aunque a veces se han producido dudas sobre si el Consejo Social es externo o interno, debido a su com-

“Cualquier gerencia tiene siempre como objetivo lograr más eficiencia: hacer lo mismo con menos”

posición. En mi opinión es un órgano interno de gobierno de la Universidad.

Por otra parte están los controles externos, entre ellos la auditoría anual de nuestras cuentas. Hasta ahora lo realizaba una empresa auditora, y ahora lo hace directamente la Intervención General de la Comunidad. Al margen de esto, la



Luis Mediero Oslé, gerente de la Universidad de Salamanca.

COMUNICACIÓN USAL

“La proliferación de noticias negativas sobre la universidad puede pretender justificar la adopción de medidas que no están justificadas. Y no digo que no tengamos que contribuir”

Intervención General cuenta con un plan de auditorías, en el que a veces entran aspectos concretos como el control de algunos proyectos o de alguna convocatoria. El Consejo de Cuentas también realiza un informe de fiscalización.

Junto a todo lo anterior, la universidad tiene un componente de ingresos de subvenciones finalistas, como becas o proyectos, y en muchas ocasiones el organismo subvencionador tiene establecidos, por ley, mecanismos de control, que en ocasiones incluyen también auditorías. Creo por lo tanto que pasamos por muchos más controles que otros organismos.

P - Entonces, si la universidad tiene todos estos sistemas de control de la gestión... ¿Por qué cree que están apareciendo todas las críticas que escuchamos?

R - Existe una dificultad general

en la administración pública por la minoración de ingresos y, en consecuencia, hay una necesidad de plantear reducciones en general. La proliferación de noticias negativas sobre la universidad puede pretender justificar la adopción de medidas que no están justificadas. Y con esto no digo que no tengamos que contribuir en esta difícil situación.

P - En su toma de posesión como gerente de la Universidad de Salamanca en mayo de 2010 indicó que el ahorro y la gestión eficiente eran sus objetivos. ¿Qué medidas han adoptado en este sentido?

R - Los presupuestos muestran que se ha realizado un importante esfuerzo en este sentido, en la reducción del gasto corriente. Hay cosas que hemos realizado por nuestra propia decisión y otras, porque no nos quedaba más remedio, porque vienen impuestas. Cualquier geren-

cia tiene siempre como objetivo lograr más eficiencia: poder hacer lo mismo pero con menos gasto.

P - Hace unas semanas que se ha logrado un acuerdo para la ampliación de la jornada laboral del Personal de Administración y Servicios (PAS). ¿Qué otros aspectos están ahora mismo pendientes?

R - Trabajamos sobre la adecuación del documento de condiciones de trabajo en relación al acuerdo que se alcanzó.

Por otra parte, estamos pendientes de la autorización de convocatorias. Se realizó una oferta de empleo y una relación de puestos de trabajo (RPT) en 2011, y ahora estamos expectantes sobre el presupuesto de 2013 para valorar la posibilidad de realizar estas acciones. Lo que se ha planteado a la Junta de Castilla y León es no sacar la oferta entera, sino intentar acomete-

ter lo que sea más ligero económicamente. Algunas convocatorias nos ahorrarían dinero (no es lo mismo un funcionario de carrera que un interino) y eso nos permitiría llevar a cabo tras convocatorias.

Eso sería posible si se mantienen las cifras que se contemplan en el Plan Económico-Financiero de Castilla y León 2012-2014. Se fija una reducción de las transferencias a las universidades públicas para 2012 de 20 millones, y de otros 5,8 millones para 2013. Si la rebaja es superior, seguramente no podamos acometer las convocatorias. En universidades de otras comunidades autónomas sí convocan: nosotros tenemos que solicitar autorización a la Junta. Y creo que es mejor así, para que luego no se vean anuladas o recurridas.

“El PAS estará afectado por la reordenación de centros, pero habrá que ver cómo queda”

P - En el documento de reordenación de centros y departamentos de la Universidad, que finalmente se rechazó por unanimidad, se aludía también al PAS. ¿En qué modo puede afectarles una futura remodelación?

R - El PAS, evidentemente, estará afectado, pero habrá que ver cómo queda, porque como dice el documento se rechazó y ahora mismo los decanos están trabajando en ello. Cada facultad tiene asociada una administración que gestiona la facultad y la relación con el alumno. El planteamiento del documento era acorde con la tradición de funcionamiento de la Universidad, pero en algunos casos sí que se percibe alguna dificultad, aspectos académicos que condicionarían la reorganización de los centros y que también afectarían al PAS. Y me refiero no ya a campus periféricos, sino aquí, en Salamanca. Por ejemplo, un alumno de Filosofía que tenga que desplazarse al centro histórico para resolver algún aspecto relacionado con su expediente. Hay que resolver estas pequeñas incoherencias. También es cierto que la Universidad de Salamanca está trabajando en la gestión telemática que la mayor parte de los documentos, y eso nos ayudará a trabajar mejor. Hay que tener en cuenta muchos aspectos, la universidad es una administración pequeña en tamaño pero muy diversa. ■